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关键时刻，还
是武磊！昨晚结束
的中超第七轮比赛
中，海港客场2比 1
击败浙江队，凭借
进球多的优势重回
积分榜首位。武磊
梅开二度，个人进
球数达到5粒，同样
暂列射手榜第一。
令海港球迷欣喜的
是，下半场顶替卡
隆出场的20岁小将
刘小龙让人眼前一
亮，赛后主帅哈维
尔直言，起用这名
之前毫无中超经验
的 小 将“ 不 是 冒
险”。
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海港客战浙江队前，全队在世纪
公园训练基地为主教练哈维尔举行
了一个小型的庆生仪式。当天年满
56岁的西班牙人鼓励全队在接下去
的比赛中继续争胜，而与此同时，作
为“寿星”的哈维尔在全队出发前往
客场前还了却了另一桩心事，那就是
巴尔加斯……

球队大于个人
在海港主场2比1战胜青岛海牛

的比赛中出现了令人担忧的一幕。
第55分钟巴尔加斯被换下时明显不
悦，阿根廷人在场边与主教练哈维
尔产生了一些口角，好在比赛最终
以海港胜出告终。不过，在那之后
的几天里，巴尔加斯的情况仍然受

到外界关注。
事实上，海港之前在这方面吃过

亏。所幸这一次，海港的反应还算比
较迅速，在了解了事情经过后，俱乐部
与巴尔加斯有过沟通，不仅如此，作为
巴尔加斯的队友兼好友，武磊在个人
社交媒体上发布了一则动态：回胜利
轨道，胜利来自于所有人的努力，一场
胜利不仅仅是球员的功劳，还有工作
人员，和现场的球迷等所有人。个人
只是一片薄叶，而团队可组成大树。
配图是一句他常重复的观点“没有完
美的个人，只有完美的团队”，似乎也
表明了一种态度。

据了解，在事发后几天，巴尔加斯
并没有出现在世纪公园的合练队伍
中，而是独自前往上汽浦东足球场进

行个人训练。海港俱乐部与教练组商
议后初步作出了让其冷静反思一周的
决定，因此，巴尔加斯并没有在上周六
和全队一起到湖州征战客场比赛。

“我接受了他的道歉”
抵达湖州后，记者在赛前问及了

哈维尔有关巴尔加斯的情况，事实上，
在全队出发前，阿根廷人就已对自己
的行为向主教练及全队公开道歉，并
且充分意识大团队利益第一的原则。
在哈维尔看来，他原本并不打算再度
回应此事，但毕竟外界比较关注，主帅
还是一次性表明了自己的态度。

“作为主教练，要对球队有领导
力，就必须有一套标准来管理球队，并
且让这一标准正常运行。我来这里不

是为了取悦某个人，所有决定都是基
于球队总体利益。我们都是非常职业
的球员和教练，所以任何时刻我的所有
决定都是从球队角度出发，是基于双方
的彼此尊重和球队整体利益。作为在
球队中具有领导力的主教练，我不仅要
确立原则，也要给予其重新开始的机
会。我接受球员找到我并进行的诚挚
道歉，可以说整个球队的氛围非常好，
我们像一个大家庭一样融洽，我们团结
在一起。”哈维尔说。而私下里，西班牙
人坦言，这就像是“父亲原谅儿子”一
般，此事已经成为过去。

在“停赛”一周后，巴尔加斯有望
于本周中回到球队合练队伍中，当然
未来是否会获得更多表现机会，其实
仍然要看他自己。

顶着一头湿漉漉的卷发，刘小
龙和队友一起从更衣室走出，这一
次在比赛结束后离开球场和往日不
同，因为2003年出生的他在昨晚迎
来了个人职业生涯中超首秀。不仅
如此，在登场后的那段时间里，他的
表现可圈可点，甚至都让人忘了这
只是他的中超处子秀。

“很感谢队友和教练对我的信
任，我觉得自己还有很多能提高的
地方，当然球队胜利是最重要的。”
刘小龙说。在这支主力框架整体年
龄偏大的海港队中，刘小龙的出现
令海港球迷很是欣喜，不光是因为

年龄，还有他在比赛中展现出的速度
与机敏，要知道被他替换下场的卡隆，
是海港队中被认为最具突破能力的球
员。刘小龙出场后，他很好地完成了
冲击对手边路的任务，同时还在防守
端有着不错的贡献。对于一名首次登
场中超的年轻球员来说，这是一个足
够好的开始。“紧张倒还行，因为出场
之前教练团队让我放开踢就好，因为
我年纪比较小，速度还可以，所以教练
希望我多去跑动创造机会，进攻的时
候有机会的话就插对方身后。整体来
说，我觉得还可以吧。”刘小龙说。

很多人都没有想到，在仅仅领先

一球的情况下，哈维尔会将调整的名
额留给刘小龙。这其中，有卡隆体能
消耗过大的缘故，但更多的还是刘小
龙平时展现出来的努力让他配得上这
一机会。“他其实很早就配得上出场，
这场比赛只是一个合适的时机。他的
特点和卡隆相似，他有速度，也能进行
一对一。对我来说，起用刘小龙并不
是冒险，因为我确定他能帮助到球队，
很高兴他获得了中超首秀的机会，我
对他非常满意，同时对海港俱乐部来
说，这也是一件令人欣喜的事情，因为
他是我们自己的青训球员。”主帅哈维
尔说。

本赛季开始前，刘小龙就一直跟
随一线队进行训练，并且还在热身赛
中有过进球。对于机会的来临，他始
终盼望着，而当这一切真的到来时，小
伙子也没有让人失望。“我一直和自己
说，要做好准备，在机会来临的时候把
握住。不要紧张，发挥出自己的特点
就好。接下去，还是要通过训练一步
步提高，然后帮助到球队。”刘小龙
说。赛后，老大哥武磊也对这名小将
给予了极高评价：“今年是我第一次和
他一起训练，他第一年来到一线队，可
以看出他非常有特点，是一名很有潜
力的队员。”

武磊开火，海港登顶
浙江队是老对手了，从青训队伍

到成年队，双方经常会在不同场合碰
面。今年1月的足协杯半决赛上，海
港队就是在点球大战中负于对手而被
挡在决赛门外。此战之前，浙江队近
况不佳排名垫底，不过球队的人员实
力还是不错，因此客场作战，海港没有
半点轻敌的意思。

在首发阵容中，上轮表现出色的
李帅继续登场，老将吕文君的位置前
提，不过在外援方面，哈维尔雪藏了保
利尼奥和中锋平科，仅仅起用了奥斯
卡和卡隆首发。开场之后，主场作战
的浙江队气势很盛，通过多次高位逼
抢限制海港的推进，客观来说，此招也
取得了一定效果，在前30分钟比赛
里，海港显得比较被动，好在蒋光太几
次个人防守非常成功，确保本方球门
没有受到威胁。客场作战，哈维尔的
计划是先稳固防守，正因如此，球队没
有从一开始就对对方进行高位压迫，
不过海港队自己的阵型也很难压上，
经常可以看到武磊和奥斯卡在前场孤
立无援的情况，而仅有的几次反击，只

能通过简单的长传寻找边路快马卡
隆。

此役或许是为了保留体力的缘
故，哈维尔并没有安排奥斯卡像前几
场比赛那样主动回撤接球组织，而是
让巴西人留在前场寻找机会。这样做
的好处是能让奥斯卡有更多精力投放
在进攻中，但弊端在于对海港后场的
推进提出了更高要求。开赛至今的四
个客场比赛中，除首轮对阵武汉三镇
外，在面对沧州雄狮、天津津门虎和浙
江队时，海港都颇为被动，一个原因在
于进入状态较慢。“上半场我们的控制
力稍有不足，中场休息时我也和队员
们聊到这个问题，下半场希望能够加
强控制，把球传起来，做好连接和呼
应。”哈维尔说。

上半场比赛后半段，双方在场上
有几次肢体接触比较激烈，奥斯卡个
人突破在禁区内倒地，不过主裁并未
予以表示。经过几次拉锯和对抗后，
海港队员似乎如梦方醒，这也在一定
程度上为下半场球队扭转局面埋下伏
笔。

半场过后，海港进行了多次换人
调整，除卡隆是由于体能下降过大被
替换之外，杨世元、买提江的登场都是
海港主动做出，两人也完全发挥了各
自的作用。其中，买提江出场5分钟
不到就在中场为武磊送出一脚过顶长
传，助攻后者打破僵局，此球堪称比赛
的转折。

“对于比赛的困难程度，我们赛前
也预料到了，现在每场比赛都不容易，
尤其是客场比赛，而且如今也有球迷入
场助威。浙江队这个对手我们非常熟
悉，无论是他们的队员还是打法，都在
我们预料中，但确实这场比赛我们进入
状态还是有些慢。”赛后，武磊说道。尽
管赛前哈维尔强调了几次，但从实际效
果来看，海港仍有不少提升空间。当
然，要考虑到的是，此役是一周双赛，球
队的体能情况不在最佳，而且从技战术
设计的角度来说，海港并没有打算在一
开始就“分胜负”。

上轮战胜青岛海牛的比赛中，武
磊有过几次机会，可惜没能把握住，其
中还头球击中过一次立柱。昨晚，他
将错失的进球“找”了回来，除破僵的

进球外，比赛最后时刻，武磊还在反击
中接奥斯卡助攻打半空门得手，为球
队锁定胜局的同时，也让自己重回射
手榜首位。值得一提的是，在武磊被
替换下场后，浙江队终场前曾扳回一
球，这也令还没在替补席上坐稳的武
磊重新站回场边大声提醒队友。“最后
对方肯定要全力反击，他们更多的是
左右两边的传中寻找机会，所以我也
提醒队友不要让对方轻易传中，毕竟
那个时候对方肯定特别想扳回来。”武
磊说。

开赛至今，武磊基本打满了每场
比赛，而且在球队需要时，会出现在边
锋、中锋等不同位置，对于今年11月将
满32岁的他来说，挑战其实不小。不
过，留洋带来的历练帮助其在处理球
时的合理性，以及身体状态的保持上
都有一定提高。迄今为止七轮比赛，
武磊个人打入五球，还有两次助攻，毫
无疑问是球队进攻端第一火力点。对
于之后的比赛，武磊首先想到的，还是
提升客场作战能力。“以后还是要提
高，尤其是在客场需要从第一分钟开
始就找到状态。”

开局慢热 后发制人

梅开二度 武磊秀翻
“第一次登场很兴奋”
“03后”刘小龙迎中超首秀

巴尔加斯致歉，哈维尔“原谅儿子”


